



Medicina de Familia. SEMERGEN

<http://www.elsevier.es/semergen>



347/3855 - ¿MEJORA EL FÚTBOL LA SALUD?

A. Herranz Yagüe^a, M. Rubert Torro^a, C. Huerta de Rojas^a, P. Lucas De Leyva^b, F. Royo de Barrio^c, P. Ibáñez Castellá^c y M. Llido Cañada^d

^aMédico Residente de 2º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Benicasim. Castellón. ^bMédico Residente de 4º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Benicasim. Castellón. ^cMédico Residente de 2º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Almazora. Castellón. ^dMédico Residente de 3º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Pintor Sorolla. Castellón.

Resumen

Objetivos: Comprobar si la asistencia al Servicio de Urgencias del Hospital General Universitario de Castellón disminuye de manera significativa durante los partidos de la selección española en el Mundial de Rusia 2018.

Metodología: Se comparó el número de asistencias médicas en el Servicio de Urgencias del HGUCS durante la franja horaria de los 4 partidos que disputó la Selección Española en el Mundial 2018, la hora previa y la hora posterior con el mismo día de la semana anterior y siguiente.

Resultados: Se observa un descenso del: 30,38% durante el periodo de los partidos, 14,66% la hora previa al partido y 26,15% la hora siguiente al partido. El mayor descenso coincidió con el partido de mayor relevancia disputado por la Selección en este torneo alcanzando así una reducción de la presión asistencial de hasta un 39,75%. Asimismo, se observa una disminución del 9,2% en el cómputo global del número de personas asistidas durante los días del partido comparando con la asistencia media del año.

Conclusiones: La sensación subjetiva de los facultativos es que durante los eventos deportivos de gran interés nacional se realizan menos visitas al Servicio de Urgencias, corroborándose de manera estadística en este estudio. Es preciso inducir un cambio de actitud en los pacientes para reducir las consultas a urgencias hospitalarias incluso con campañas de información a los usuarios relativas a lo que realmente cabe esperar de los servicios de urgencias y cuándo utilizarlos, a fin de conseguir un cambio cualitativo de la demanda asistencial, permitiendo solucionar el colapso de los centros hospitalarios, con el costo económico y en personal correspondiente y con la consiguiente disminución de la asistencia programada. Acabando así con el perjuicio sobre el grupo de pacientes con urgencia hospitalaria real, para quienes verdaderamente está diseñado el Sistema de Urgencias en un Centro Hospitalario, aumento de los tiempos de espera y, mezclándose en este tiempo patologías banales junto a graves y/o potencialmente mortales.

Palabras clave: Presión asistencial. Urgencias hospitalarias. Educación para la salud.